



Área de Derechos Sociales

EL AYUNTAMIENTO PRESENTA UNA NUEVA WEB PARA INFORMAR Y FORMAR EN LOS PRIMEROS PASOS ANTE UNA PARADA CARDIACA QUE PUEDEN SALVAR UNA VIDA

Ofrece una información muy completa sobre el Proyecto Málaga Cardioprotegida e incorpora la plataforma de geolocalización de desfibriladores en la ciudad

20/12/2021.- El Ayuntamiento de Málaga presenta la nueva web del proyecto Málaga Cardioprotegida, www.cardioprotegida.malaga.eu, con el claro objetivo de ofrecer una información clara y completa sobre el proyecto y llamar la atención a la ciudadanía de la importancia de la formación en reanimación cardiopulmonar, del saber actuar ante una parada cardiaca, lo que supone que se puede salvar la vida a una persona.

La presentación se ha celebrado hoy con la participación del concejal del Área Seguridad, Avelino Barrionuevo, el coordinador del proyecto Ángel García Alcántara, la profesora de la UMA y exdirectora de la Unidad de Gestión Clínica de Urgencias y Críticos del H.U. Virgen de la Victoria, M^a Victoria de la Torre, y el jefe de Proyectos del CEMI, Juan Antonio Bermúdez.

Con esta nueva web, el Ayuntamiento de Málaga da un nuevo impulso al proyecto Málaga Ciudad Cardioprotegida ofreciendo una mayor información y formación al ciudadano. Hasta ahora, el contenido que se ofrecía se centraba, por una parte, en la formación de RCP a los empleados municipales y ciudadanía y por otra, en dotar a la ciudad de equipos para ponerlos a disposición de cualquier persona. Con esta web se da un salto cualitativo y cuantitativo en el contenido, aportando un espacio informativo sobre la importancia de ofrecer una primera asistencia ante una parada cardiaca, el cómo reconocer que se está ante una parada y facilitar las nociones básicas tanto de la técnica de Reanimación Cardio-Pulmonar como del aparato que se emplea para producir la desfibrilación (Desfibrilador).

GEOLOCALIZACIÓN

Además, se incorpora la plataforma www.desfibriladores.malaga.eu para poder localizar lo antes posible dónde se encuentra el más cercano y por lo tanto posibilita una rápida intervención.

El objetivo principal de este proyecto es garantizar la máxima seguridad del ciudadano ante una posible emergencia de salud; la formación sobre el uso de los equipos DEA (desfibrilador semiautomático) al mayor número posible de ciudadanos; y la creación de un mapa de desfibriladores de la ciudad a través



de medios tecnológicos accesibles para que los ciudadanos sepan cómo localizar y dónde el desfibrilador más cercano.

La aplicación está diseñada por un equipo de trabajo municipal transversal, entre las Áreas de Seguridad, Protección Civil y Derechos Sociales y el Centro Municipal de Informática (CEMI) con la colaboración y el asesoramiento de los doctores Ángel García Alcántara y M^a Victoria de la Torre.

Esta herramienta permite que cualquier ciudadano pueda acceder y consultar, si fuera necesario su uso, la plataforma desde cualquier dispositivo, tanto equipo de sobremesa, tablet o móvil. A través del callejero de Málaga desfibriladores.malaga.eu, se geocalizan los desfibriladores más cercanos y se ofrece la información necesaria (edificio o espacio donde está situado, horario de apertura de la instalación, así como el teléfono de contacto). Además, en el caso de los dispositivos situados en los autobuses de la EMT, señala la línea, la matrícula y número del vehículo y la localización exacta por donde está circulando en ese momento.

www.cardioprottegida.malaga.eu, no es una web sanitaria y no pretende suplir la formación reglada en la técnica de reanimación, sino aportar las nociones básicas para incrementar el interés de la ciudadanía e inducirla a su participación desde el conocimiento. Es un paso más que se da desde la administración local hasta que esté regulado a un nivel superior como ocurre en países europeos como Francia, Portugal o Italia, entre otros, en los que dicha formación está incluida en el sistema educativo de los jóvenes como formación curricular.

MAPA DEA

En la actualidad, dentro del Proyecto “Málaga Cardiosaludable” se cuenta con un mapa de equipos DEA instalados en la ciudad que contabiliza 507 desfibriladores registrados en espacios públicos y privados, hay que destacar que casi 300, son de propiedad y gestión municipal. La Consejería de Salud, Fundación Mapfre, Asisa, H. Quirón, H. El Ángel, El Corte Inglés, Rotary Club, EXPAUMI UPROSAMA Sanitas, Fundación Unicaja Fundación Andaluza de Cardiología, Universidad de Málaga, Diputación Provincial, Delegación de Salud, Metro Málaga, Aeropuerto, PTA, EMT, son algunas de las entidades que hacen posible llevar a cabo esta iniciativa.

Desde el Ayuntamiento se trabaja en seguir sumando empresas colaboradoras en el Programa Málaga Cardiosaludable a través de convocatorias de patrocinio, una nueva edición de cursos de formación para la ciudadanía y también profesionales así como en la permanente actualización del mapa. En la última edición de Patrocinios 2021, han participado entidades con la aportación de los siguientes Deas:

- 3 Asistencia Sanitaria Interprovincial de Seguros, S.A., ASISA.
- 1 IDCQ Hospitales y Sanidad, S.L.U., Hospital Quironsalud Málaga.
- 1 Unión Profesional Sanitaria de Málaga, UPROSAMA.